



## 北方四島交流センター(ニ・ホ・ロの最近の出来事)

# 四島返還 イルミネーションを設置しました!



11月30日、ニ・ホ・ロ正面玄関前に「四島返還」のイルミネーションを設置しました。平成16年度からはじめているこのイルミネーションでは毎年、北方領土の早期返還を願う一文字を入れています。

今年は、前年に10年ぶりとなる日本の首相によるロシア公式訪問と共同声明が発表され、領土問題が大きく進展するかと期待されながら迎えた年でしたが、ウクライナ情勢の変動により秋に予定されていたプーチン大統領の訪日が来年に延期になるなど、領土交渉が停滞してしまっただけの年となりました。

このような中、昨年、日ロの代表が**繋**いだ手を離さないで欲しい。また、来年に戦後70年を迎えるにあたり、原点の地として根室市が続けてきた返還要求運動の輪を次世代や全国にも**繋**いで欲しい。という願いを含め、本年の一文字を「**繋**」といたしました。

ニ・ホ・ロ職員一同、この言葉を胸に今一度新たな思いで返還運動に取り組んでいきたいと思っております。

## 富山県青少年現地視察団の皆さん



11月1日 富山県青少年現地視察団 17名が来館しました。

訪問団の皆さんは表敬訪問の後、館内見学と国後島の元島民である古林貞夫さんの講話を聞き、北方領土問題に対する見識を深めていました。



## 神奈川県青少年現地視察団の皆さん



11月2日 神奈川県青少年現地視察団の皆さんが来館し、説明員による館内案内や北方四島の自然を紹介した映像などで北方領土について学んでおりました。



## 島根県青少年現地視察団の皆さん



11月22日 島根県青少年現地視察団の20名の皆さんが来館し、北方領土問題を学習しました。

視察団の皆さんは色丹島出身の得能宏さんの講話や根室市内の高校生による出前講座に真剣に耳を傾けておりました。

## 厚岸小学校 5年生の皆さん

11月18日、厚床小学校の5年生22名が北方領土学習のため二ホ口を訪れました。生徒の皆さんは当館の専門員の講話や説明員の案内を熱心に聴き、映像や展示物を興味深そうにじっくり見学し、北方領土の歴史や自然への知識を深めていました。



# 北方領土少年少女塾

この事業は北方領土隣接地域振興対策根室管内市町連絡協議会（北隣協）が主催するもので、根室管内の小・中学生に北方領土問題に対する正しい理解と認識をもってもらうことを目的に平成13年度から始まり、今年で14年目になります。

生徒たちは、当センターの箭浪専門員の講話や説明員の館内案内に熱心に耳を傾け、積極的に質問をし、メモを取るなど、北方領土問題に対する知識を深めていました。

## 《6日 根室市立歯舞小学校の皆さん 34名》



## 《14日 根室市立北斗小学校の皆さん 70名》



《18日 根室市立歯舞中学校の皆さん 17名》



《20日 根室市立海星小中学校の皆さん 33名》



20日の海星小中学校で今年度予定していた北方少年少女塾が全て終了いたしました。

今年は、根室管内の小中学校25校から1,000人近い児童生徒の皆さんにご来館いただきました。

短い見学時間の中、もっと訊きたい・調べたいことがあったかと思えます。当センター「ニ・ホ・ロ」は土曜日、日曜日も開館しておりますので、お休みの日に友達やご家族と来館し、ゆっくりと見学していただければと思います。

## お知らせ

# 「トールペイント」 体験講座

年が明けて、2015年1月10日（土）にニ・ホ・ロの15周年記念事業の一つとして「トールペイント体験講座」を開催します。

ニホロサポーターの田甫真好美さんを講師に招き、帆布のトートバッグにペイントを施して作品を作ります。興味がある方、冬休みの課題に困っている学生さん、ぜひ参加してみたいかがですか？

- ・開催日 平成27年1月10日（土）
- ・開催時間 10：00～（2時間程度）
- ・開催場所 北方四島交流センター（ニ・ホ・ロ）  
2階対話ルーム
- ・参加対象 小学生（※小学校低学年のお子さんについては保護者の同伴をお願いします。）
- ・事前申込 **必要**（平成26年12月16日～定員に達するまで）
- ・定員 15名
- ・参加費 **無料**
- ・講師 キャンディ 田甫 真好美さん

### トールペイントとは??

15世紀のヨーロッパでブリキ製品に絵を描いたことから始まり、18世紀には王室の室内装飾として壁画などにも使われていました。

現代では、家具や陶器、布を絵具で彩る手芸として、広く親しまれています。



## ダンボールめいろ

平成27年1月6日(火)～平成27年1月11日(日)の間、「ニ・ホ・ロ」2階交流ホールでダンボールを利用した子供用の迷路を設置します。

クイズなどの要素も盛り込み、より楽しくなるよう考えております。

たくさんの挑戦をお待ちしております。乞うご期待！

## 開館 15 周年記念カレンダー

ニ・ホ・ロでは、平成27年2月7日に開館15周年を迎える事から作成した、北方領土の風景をデザインしたオリジナル記念カレンダーを1階窓口にて無料配布しています。

豊かな北方領土の自然を学び、楽しむことができるこの一枚。ぜひ手にとってみては？？



## 年末年始の休館日のお知らせ

「ニ・ホ・ロ」は12月31日(水)～1月5日(月)まで、休館日となります。1月6日(火)からは通常通りの開館となります。

来年もどうぞよろしくお願いたします！！



よいお年をピィ！